
 
 

Protokollauszug 
aus der 

46. öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung des Ausschusses für Stadtent-
wicklung, Bauen, Wirtschaft und Entwicklung des ländlichen Raumes  

vom 10.05.2022 

 
öffentlich 
Top 3 Vorstellung Variantenuntersuchung Tramtrasse Insel Neu Fahrland 

 
 

 
Herr Kümmel (Geschäftsstelle Bauen) erläutert, dass aufgrund des in der kommenden Stadtver-
ordnetenversammlung angestrebten Sofortbeschlusses der Vorlage die Angelegenheit heute den 
Mitgliedern vorab vorgestellt wird. Die Vorlage selbst soll in der kommenden Sitzung des hiesigen 
Ausschusses und am 25.5.2022 im Hauptausschuss behandelt werden. 
 
 
Herr Löschmann (Verkehrsbetrieb Potsdam GmbH) stellt die untersuchten Varianten anhand ei-
ner Präsentation, die den Mitgliedern im Nachgang zur Sitzung zur Verfügung gestellt wird, vor.  
 
 
Die Mitglieder haben neben Verständnisfragen vor allem Rückfragen zu Flächenbedarfen aus 
Privateigentum, den Kosten für möglichen Grundstückserwerb sowie zum denkmalgeschützten 
Chausseehaus.  
 
 
Herr Löschmann, Herr Kümmel und Herr Rubelt gehen detailliert auf die Nachfragen der Mitglie-
der ein.  
 
 
Herr Heinzel bittet die Verwaltung um eine Aufstellung der bisher verbrauchten Mittel für die Pla-
nung der Straßenbahntrasse.  
 
 
Herr Kümmel sagt die Übersendung im Nachgang zur Sitzung zu und verweist auf die nicht-
öffentliche Vorlage 21/SVV/1120 (Sicherstellung der ÖPNV-Erschließung von Krampnitz mit ma-
ximal 5.000 Einwohnern*innen), in der die konkreten Kosten der derzeit in Rede stehenden Pla-
nungsabschnitte bis zum Abschluss des Planfeststellungsverfahrens konkret benannt sind. 
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